

TRADITIONS ET HISTOIRE DES AMBLUARETI.

Les populations qui occupent actuellement le territoire des Ambluareti ont conservé des traditions historiques dont la précision et l'esprit de suite ont lieu d'étonner.

Une première tradition rapportée à Ambierle même, veut que la frontière des Arvernes et celle des Foréziens (Ségusiaves et Ambluarètes) aient été marquées par le célèbre menhir appelé *La Pierre Fitte*, qui a plus tard donné son nom à une seigneurie et à un village de la paroisse. Deux seigneurs voisins de la borne frontière, l'un Auvergnat, l'autre Forézien, se disputaient les terres et les moissons situées près du menhir. L'Auvergnat, le plus méchant, voulut malgré son compétiteur aller fourrager au delà de la borne; le Forézien tua son adversaire. De là de longues et grandes guerres entre les gens d'Auvergne et ceux du Forez, alliés des Bourguignons. N'est-ce pas là le souvenir exact des grandes luttes des Arvernes et des peuples de la confédération Eduenne?

De plus, à l'approche de César et des Romains qui viennent conquérir le pays, les peuples oublient leurs vieilles querelles, font alliance entre eux et en mémoire de cet événement érigent un monument au *Py-le-Men*, que l'on appelle en patois : *Les pires lians, les pierres liées ou assemblées*.

Le *Py-le-Men* ou *Py-le-Magnin* (on remarquera la désinence celtique : *Py-le-men, pierre plantée*) offre actuellement une réunion de roches énormes qui ont été travaillées de main d'homme et arrangées. On trouve autour d'elles des fragments de poterie qui n'ont pas subi la cuisson ni le tour. Elles sont situées près de la *Pierre Fitte*, et non loin d'un refuge souterrain au bois *Jolis*, où l'on a trouvé des bracelets celtiques, mais elles ne nous ont pas paru consti-